
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00016            DEL  17/09/2014 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 17 del mese di settembre, alle ore 16:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 FUMAI Sig. Giuseppe SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 PALOSCIA Sig. Michele SI 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
5 DI GIGLIO Sig. Nicola SI  11 QUARANTA Sig. Nicola SI 
6 DI GIULIO MICHELE Sig. Michele SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Giuseppe Laquale . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 12 consiglieri assegnati  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

COMUNICAZIONI    del  17/09/2014 
 

 

 

 

In apertura del Consiglio, il Presidente, alcuni Consiglieri ed  ospiti istituzionali hanno effettuato 

comunicazioni diverse. 

 

Tutte le comunicazioni sono state riportate su fono-registrazione, la cui trascrizione è parte 

integrante dell’atto. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



La seduta inizia alle ore 16:00 

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Do la parola al Direttore per l’appello.  

 

Il Direttore procede all’appello nominale dei Consiglieri. 

 

Direttore: Con numero 4 Consiglieri su 12 il numero non è sufficiente per rendere valida 

l’assemblea. Andremo al secondo appello. 

 

Indi il Presidente dispone la sospensione dei lavori consiliari 

Indi il Presidente dispone la prosecuzione dei lavori consiliari 

 

Il Direttore procede all’appello nominale dei Consiglieri. 

 

PUNTO N. 1 – COMUNICAZIONI 

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: (…)Generale di quelli che sono gli interventi che 

l’acquedotto sta predisponendo per il nostro territorio, alle ore 15:00. 

Poi domani, avremo le riunioni delle Commissioni in maniera congiunta presso la lottizzazione 

“Bari Domani” per affrontare, in qualche modo, quelle che sono le problematiche di quel quartiere, 

sia in riferimento alla logistica, in riferimento al traffico, in riferimento anche alle questioni di 

carattere locative, perché là abbiamo la presenza di svariati locali a disposizione del Comune e 

quasi certamente ci sarà anche la presenza dell’Assessore al Patrimonio e faremo, insomma, un 

percorso partecipato anche con i residenti, con le associazioni presenti sul territorio, per vedere di 

cercare di razionalizzare le migliori opportunità per allocare questi immobili.  

Il 19, alle 18:30, sempre presso la sede della Circoscrizione faremo una manifestazione di 

presentazione della squadra della Carbonara - Valenzano per augurare buon inizio di campionato. 

Avremo anche l’onore di ospitare la Amministrazione Comunale di Valenzano, quindi siete tutti 

invitati a partecipare.  

(Interventi fuori microfono)  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: La Commissione congiunta è domani, alle 16:00, si verrà 

qua, firmerete. Considerate che la Commissione sarà congiunta; se arriviamo in questo momento a 

organizzare e determinare l’orario e anche gli spostamenti, quindi a questo punto facciamo la 

discussione. Io ho comunicato all’associazione territoriale di “Bari Domani” che saremo là alle 16: 

00, quindi loro ci aspettano per le 16:00. Quindi, la questione organizzativa la possiamo stabilire.  

(Interventi fuori microfono)  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Allora, quindi, diamo inizio ai lavori alle 16:00 presso il 

complesso edilizio “Bari Domani”.  

Ora passo la parola al Consigliere Quaranta Nicola, per una comunicazione.  

  

Quaranta Nicola: Grazie, Presidente. Consiglieri e pubblico.  

Ho presentato un ordine del giorno che ora vado a leggere.  



“Il sottoscritto Consigliere Nicola Quaranta, ai sensi dell’articolo 55 del regolamento comunale, 

applicabile, per quanto non disciplinato dal vigente regolamento sul decentramento amministrativo, 

si propone al Consiglio Municipale il seguente ordine del giorno, chiedendo che si proceda alla sua 

discussione e approvazione nel corso della stessa seduta, in considerazione dell’urgenza connessa 

all’argomento”. Vado a leggere l’ordine del giorno: 

“Dopo avere recepito l’istanza dei creatori del carro trionfale della Madonna di Buterrito e averne 

verificato la congruità delle stesse, il Consiglio del Municipio ritiene tutto quanto necessario a che 

con procedimento d’urgenza venga completamente riasfaltata la via Umberto I in Ceglie del 

Campo, dal cimitero all’intersezione con via Municipio, ciò nella considerazione che tale strada è 

quella tradizionalmente percorsa dal carro trionfale e l’unica percorribile con lo stesso; si evidenza 

che l’urgenza dell’intervento è motivata dall’imminenza della festa patronale, che ricorre il 

prossimo 19 ottobre e che le attuali condizioni tra suddetta strada potrebbero creare situazioni di 

pericolo per i tiratori e danni irreparabili allo stesso carro. La festa patronale è un momento molto 

importante e sentito per tutta la cittadinanza cegliese e all’interno della festa la processione del 

carro trionfale è uno dei momenti più emozionanti e pregni di significato, per tale ragione è giusto 

che tale evento resti una occasione di gioia e serenità e non si tramuti in circostanza di pericolo per 

cose e persone.  

Per tutto quanto innanzi si invita il signor Sindaco a considerare, con la sua riconosciuta sensibilità 

le motivazioni addotte e a volere adottare le dovute disposizioni per dare corso all’intervento 

richiesto”. 

Ho presentato questo ordine del giorno, come dicevo, perché – e vi chiedo scusa se mi dilungo, ma 

giusto due minuti – oggi noi siamo in una situazione di grave crisi economica e pensiamo che sia 

questo il principale problema.  

Io mi permetto di dire che forse è ancora più grave l’assenza di valori che ci sta affliggendo. La 

nostra società ormai non ha più veramente punti fermi a cui ancorarsi. Per questo io credo che 

quando ci sono, invece, dei valori come, appunto, è la festa soprattutto per i cegliesi, che veramente 

è un momento in cui si ritorna, almeno per quei due giorni a essere una comunità coesa, compatta e, 

quindi, una comunità che va unita verso un obiettivo, io credo che si debba fare lo sforzo massimo, 

tutti quanti, ognuno per quelle che sono le proprie competenze per assicurare che questo possa 

svolgersi. Pertanto, io so che non è una situazione semplice da risolvere, perché manca solo un 

mese, però io chiedo a lei, Presidente, che credo che questo ordine del giorno sarà votato da questo 

Consiglio, io le chiedo di seguirlo un attimino, nel senso di prestargli più attenzione perché abbiamo 

pochi giorni, quindi io confido nella sua sensibilità e in quella del Sindaco, affinché possa svolgersi 

l’intervento e, quindi, la festa possa svolgersi in una maniera più tranquilla per tutti. Grazie.  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Grazie, Consigliere.  

Se qualcuno vuole aggiungere in merito a questo ordine del giorno, sennò, insomma, dico io già le 

informazioni che ho già rispetto a questo punto.  

Preliminarmente vi posso informare che è già stato predisposto il lavoro su via Umberto I, via 

Trento hanno già cominciato, quindi, siccome va a completamento via Trento, via Umberto I, 

quindi è già in corso il lavoro. Hanno cominciato – per dovere di informazione - da via Trento e fare 

la via Umberto e Corso Vittorio Emanuele; comunque poniamo ai voti e sarà sicuramente oggetto di 

valutazione da parte anche degli uffici competenti e del Sindaco stesso.  

 (Interventi fuori microfono)  

 



Presidente del Consiglio, Acquaviva: In teoria potreste anche sottoscriverlo tutti, se volete; 

almeno noi, in Consiglio Provinciale, quando eravamo favorevoli lo sottoscrivevamo tutti l’ordine 

del giorno.  

Io a questo punto vorrei fare una proposta, considerato quelle informazioni che ho dato, se il 

Consigliere Quaranta ritiene di doverlo formalizzare come raccomandazione io lo assumo come 

raccomandazione, oppure se ritiene di metterlo ai voti lo mettiamo ai voti, per me non c’è nessun 

tipo di problema.  

Allora, a questo punto pongo ai voti l’apertura della discussione relativa all’ordine del giorno 

presentato dal Consigliere Nicola Quaranta.  

Chi è favorevole? All’unanimità.  

A questo punto si apre la discussione in merito all’ordine del giorno e, quindi, Consiglieri che 

vogliono prendere la parola possono.  

Passo la parola al Consigliere Alberto Andriulo.  

 

Andriulo Alberto: Grazie, Presidente. Grazie, Consiglieri.  

In riferimento allo stato delle strade, nella zona di Ceglie, nella via Umberto I, che è stato oggetto di 

lavori da parte dell’acquedotto pugliese, poiché tutti i lavori di ripristino di quell’area dovrebbero 

essere a carico dell’acquedotto, io suggerisco che contemporaneamente alla azione di sollecito 

dell’Assessore ai lavori pubblici, voglio dire, in maniera indiretta e del Sindaco di sollecitare anche 

l’acquedotto affinché se le condizioni di ripristino sono, diciamo così, esecutive, di farlo in maniera 

celere e non lasciare lo stato delle strade in uno stato prolungato di assestamento, anche perché i 

lavori eseguiti sono di tracce limitate, perché noi abbiamo anche un altro dramma nella zona di via 

Vela, dove i lavori iniziano, dopodiché fanno i ripristini, dopodiché le strade rimangono in uno stato 

di dissesto per lungo tempo. E questo è oggetto di interagire direttamente con le aziende, in questo 

caso l’acquedotto, affinché si solleciti il completamento dei lavori, di conseguenza il ripristino della 

sede stradale. Grazie.  

  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Grazie, Consigliere Andriulo.  

La parola al Consigliere Giuseppe Cecinato.  

 

Cecinato Giuseppe: Presidente, Consiglieri e pubblico.  

Io penso che il 25 avremo l’acquedotto possiamo porre a loro questi quesiti per quanto riguarda i 

lavori fatti dall’acquedotto e perché non ha rimesso in sesto il manto stradale perché c’era un 

accordo fra il Comune e l’acquedotto, quando faceva gli scavi, doveva rifare se l’apertura dello 

scavo era più grande di una corsia doveva rifare tutta la strada dove aveva operato.  

La mia domanda, Presidente: questi lavori che lei ha citato nelle tre strade sono dell’anno scorso o 

sono nel nuovo bilancio?  

Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Allora, i lavori, in funzione di quell’accordo – Comune e 

Acquedotto Pugliese – i lavori dovevano essere fatti a distanza di sei mesi, hanno anticipato proprio 

in funzione di quello che era già stato posto all’attenzione degli uffici preposti, la questione relativa 

alla festa patronale e quindi hanno fatto in modo di anticipare i lavori del ripristino del manto 

stradale, quindi quelli sono lavori che vanno in funzione di quell’accordo con l’acquedotto; i lavori 

li sta facendo l’acquedotto che, anziché, aspettare i sei mesi, per questo motivo contingente, ha 



anticipato intervenendo e stanno già lavorando, già dalla settimana scorsa. Grazie, Consigliere 

Cecinato.  

La parola al Consigliere Paloscia.  

  

Paloscia Michele: Presidente, Direttore, Consiglieri e cittadini.  

Io credo, comunque, Presidente, che – da quello che ho potuto comprendere – una serie di lavori 

che sono stati fatti in passato dall’acquedotto, perché poi oltre a queste strade ci sono anche altre 

strade, tipo via Vela, c’è la strada che va verso Modugno che ha gli stessi problemi, così come 

quelle strade che, probabilmente, io non conosco ma, probabilmente, la Commissione già sta 

prendendo in esame, che hanno bisogno dello stesso intervento, nel senso che probabilmente la 

nostra delibera oggi, quindi il nostro voto, è un voto di sollecito all’Amministrazione, poi lo faremo 

anche in occasione dell’incontro che avremo giorno 25, con la responsabile dell’acquedotto, 

diciamo è solo un sollecito alla nostra Amministrazione di essere quasi più aggressiva nei confronti 

dell’Amministrazione Acquedotto, affinché i contratti e i progetti che sono in corso e che 

probabilmente richiedono già da diversi mesi interventi. Io, adesso, venendo da via Vela, diciamo, e 

discutendo di questo mi si è accesa la lampadina e dico: anche quella è una strada che ormai stiamo 

aspettando, ce lo siamo pure dimenticato. Quindi, forse, la nostra delibera dovrebbe essere un po’ 

più allargata, affinché gli interventi, soprattutto, appunto, da parte dell’acquedotto vengono eseguiti 

su tutto il territorio del IV Municipio e, quindi, una maggiore completezza che poi andremo, ripeto, 

a dire pure nell’incontro che si terrà il 25 con la responsabile dell’acquedotto. Quindi, forse è il 

caso, veramente, che questo Municipio cominci a essere più forte nel sollecitare l’Amministrazione, 

perché poi la colpa alla fine non è nemmeno dell’Amministrazione, però, probabilmente, con delle 

delibere di questo Consiglio, anche l’amministratore responsabile del servizio strade avrà pure più 

forza nell’andare a sollecitare i Dirigenti dell’acquedotto e, quindi, mi congratulo con il collega 

Quaranta che ha posto questo problema che, credo, è condiviso da tutti anche nella sua 

deliberazione. Grazie.  

  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere Paloscia. Allora, per una questione 

di ordine dei lavori, sospendiamo un attimo la discussione sull’ordine del giorno, e procediamo con 

le comunicazioni. Se ci sono altre comunicazioni, facciamo prima le comunicazioni e poi 

ritorniamo sulla discussione e approvazione dell’ordine del giorno.  

Allora, passo la parola al Consigliere Michelangelo Quaranta per le comunicazioni.  

 

Quaranta Michelangelo: Innanzitutto buonasera a tutti, Presidente, Consiglieri e cittadini.  

Per quanto riguarda la I Commissione volevamo aggiornarvi tutti per quanto riguarda l’iniziativa 

che la I Commissione ha intrapreso in base a quanto riguarda la settimana europea della mobilità 

sostenibile. Quindi, con questa manifestazione, chiamata “4 amici in bici”, si vuole promuovere la 

mobilità urbana, affinché contribuisca, alla diminuzione dell’inquinamento acustico e atmosferico, 

alla congestione stradale e alle altre problematiche riguardanti la vita urbana. Quindi dobbiamo 

essere noi stessi promotori e invitare tutti i cittadini del nostro Municipio domenica 21 settembre 

alle ore 09: 30 per una divertente biciclettata. Tutto questo ha inizio a Loseto, Piazza De Ruggiero, 

nella città vecchia. Niente, tutto qua. Avremo dei manifesti a breve.  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere Michelangelo Quaranta per la 

comunicazione che ha voluto dare al Consiglio.  

Ci sono altre comunicazioni?  



Passo la parola al Consigliere Nicola De Giglio, ne ha facoltà.  

  

De Giglio Nicola: Buonasera a tutti. Grazie per la parola. Volevo porre al Consiglio, al Presidente e 

segnalare anche al Sindaco una comunicazione urgente. Premesso che in data 25 agosto 2014, a 

titolo personale, ho già formalmente fatto protocollare una segnalazione presso gli uffici di codesto 

Municipio, informo che a Carbonara, in zona Santa Rita, più in particolare sulla strada Modugno 

Carbonara, nel tratto che costeggia il canalone Lama Picone, che va dalla rotonda di strada Donna 

Donisi all’inizio di via Camillo Rosalba, nei pressi dell’Oasi San Martino, in più punti la 

vegetazione spontanea, oltre a coprire la segnaletica stradale, occupa parte della carreggiata, 

creando un serio pericolo per la viabilità e, quindi, per l’incolumità fisica dei cittadini, che in 

migliaia la percorrono giornalmente.  

Questa situazione si fa ancora più pericolosa durante le ore notturne, poiché manca, in larga parte, 

l’illuminazione pubblica.  

Propongo come ordine del giorno.  

Aggiungo, prima di chiudere, che la situazione, naturalmente, si presenta da vari anni, si tratterà, 

sicuramente, io parlo a nome dei cittadini, di tutta Carbonara, perché quella è una strada di uscita 

per andare a Bari, per prendere la tangenziale, la cosa è veramente pericolosa, cioè gli alberi 

coprono i segnali, non c’è possibilità neanche - per la gente che va allo stadio – di percorrerla a 

piedi.  

Quindi soprattutto in previsione degli eventi che si tengono nel nostro stadio, chiamiamolo nostro, il 

S. Nicola, visto che la strada che costeggia il canalone, l’altra, non so da chi è curata, penso sia 

dall’Autorità di Bacino, comunque è occupata da detriti, ci sono delle discariche abusive, quindi è 

molto importante, anche in vista degli eventi che si organizzano nel territorio, eventi allo stadio, 

ovviamente, porre rimedio anche la pulizia dei marciapiedi, ove siano presenti. Tutto qui. Grazie 

per l’attenzione.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere De Giglio.  

Quindi, propongo al Consiglio di mettere ai voti l’approvazione dell’ordine del giorno presentato.  

 

(Interventi fuori microfono)  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Quindi rinviamo per l’approvazione a seguito le 

comunicazioni.  

Per le comunicazioni passo la parola al Consigliere De Giulio.  

 

 De Giulio Michele: Presidente, Direttore, Consiglieri e pubblico.  

Giusto due paroline in merito anche all’ordine del giorno presentato dal Consigliere Quaranta, che, 

sicuramente, trova da parte mia attenzione, ma più dettagliatamente vorrei ricordare sia al 

Consigliere Quaranta, che ai Consiglieri che, comunque, sono stati con me nella passata legislatura, 

ma anche per informare i nuovi Consiglieri, che quello era un accordo tra noi Circoscrizione e il 

Comune di Bari in merito all’intervento su alcune strade della IV Circoscrizione a suo tempo. 

Infatti, vorrei dire, questi sono lavori che comunque vengono dalla passata legislatura e che 

nell’accordo, lì dove vedeva strade interessate da interventi o dell’acquedotto o della TELECOM o 

da altre aziende private, l’intervento che, a suo tempo, in un calendario, Consigliere Cecinato, 

inserimmo anche la strada interessata appunto dall’ordine del giorno; quegli interventi venivano 



sostituiti, in virtù del fatto che dovessero appunto intervenire delle società che erano interessate ai 

lavori dei sottoservizi, quegli importi venissero destinati a interventi su altre strade della IV 

Circoscrizione, quindi bisognerebbe, effettivamente, Consigliere Quaranta, dare seguito e chiedere 

sia alla ripartizione settore pubblici che il settore strade, di dare seguito a quello che era un accordo 

tra noi e l’Amministrazione Centrale.  

Anche in merito all’ordine del giorno proposto dal Consigliere De Giglio, io ricordo – ecco perché 

ordine del giorno, lo vogliamo votare lo votiamo – ma è stato già votato in passato quell’ordine del 

giorno, ricordo bene anche sotto proposta del Consigliere Fumai, a suo tempo.  

Noi avemmo un incontro con l’AMIU e, addirittura, inserimmo in quell’incontro che l’AMIU 

sistematicamente sia in primavera che in autunno doveva intervenire, che poi avremmo tante di 

quelle cose da dire sull’AMIU, ma mi fermo qui.  

Però, ecco, è stata già una cosa presentata a suo tempo, già fatta col i tecnici dell’AMIU, però sta di 

fatto che, comunque, non intervengono e io ricordo perfettamente che il tuto iniziò da quando fu, 

poverino, quel ragazzo investito, che perse la gamba (ricordo bene l’episodio). Quindi il problema è 

cercare, Presidente, di sollecitare le aziende municipalizzate, come diceva il Consigliere Andriulo, 

cercare di fare rispettare quello che è il Codice degli Appalti, non è che si chiede l’elemosina o si 

chiede chissà che cosa, rispettare il Codice degli Appalti, così come compresa via Vela, quella è una 

situazione sollecitata più volte, ma che di fatto diventa, veramente, difficile interloquire soprattutto 

con l’acquedotto. Questa è una cosa che lei sicuramente troverà riscontro, Presidente, anche nelle 

Ripartizioni pubbliche, della ripartizione, appunto, del Comune, trovano difficoltà, quindi bisogna 

cercare, quando ci sarà quell’incontro con la Dirigente e con i due ingegneri, con atti alla mano, 

cercare di fare rispettare, appunto, le regole di un qualsiasi appalto pubblico, quello di ripristinare, 

dopo sei mesi, ciò che hanno rotto, così come da quel lato, Presidente, della Piazza Umberto a 

Carbonara, sono passati sette – otto mesi. Sta di fatto che noi abbiamo fatto tre lati del perimetro 

della piazza, quel lato da dove, per intenderci, dove c’è la chiesetta Di Venere non lo hanno ancora 

sistemato, quindi bisognerebbe solo cercare di dare un pochettino di pepe in più nella minestra. 

Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere De Giulio e sono una precisazione: 

relativamente all’acquedotto l’incontro che si terrà il 25 è stato predisposto e voluto dai cinque 

Municipi, chiaramente non è che lo faremo tutti, ogni Municipio ha una data sua, proprio per 

segnalare quelle che sono le criticità; ve n’è di più, faremo, a seguito di questo incontro, avremo un 

incontro, poi chiaramente sarà occasione anche quel giorno di precisazione da parte degli organi 

dell’acquedotto, gli operatori dell’acquedotto, insieme alla Commissione lavori pubblici andranno – 

e chiaramente anche tutti gli altri Consiglieri, chi lo vorrà – vi invito per quel giorno a acquisire 

tutte le notizie in cui c’è da fare intervenire l’acquedotto per portarle al tavolo e per calendarizzarle 

e, quindi, per farle acquisire a quelli che sono gli uffici dell’acquedotto. Dicevo, successivamente 

all’incontro sarà dedicata una giornata, due giornate, insieme agli operatori dell’acquedotto che 

andranno in giro con noi, con la Commissione, con i Consiglieri che avranno modo di segnalare – 

ora poi organizzeremo il lavoro se portare tutto all’attenzione della Commissione, se ne fa carico la 

Commissione e poi, quindi, gli operatori andranno con la Commissione – punto per punto a 

verificare se è di competenza dell’acquedotto e, quindi, se è di competenza l’acquedotto, 

l’acquedotto si impegnerà a intervenire nell’immediatezza. Quindi, questo diciamo per un fatto di 

precisazione rispetto a quello che sarà anche la tematica dell’incontro che si terrà il 25. Quindi, vi 

invito tutti i Consiglieri a recepire quelle che sono le segnalazioni e le indicazioni che, tra l’altro, 



anche noi stesso possiamo verificare camminando. Poi, questo, chiaramente allargato a tutti i 

territori del nostro IV Municipio. Va bene? Grazie.  

La parola al Consigliere Paloscia.  

  

Paloscia Michele: Volevo approfittare di questa sua comunicazione, perché proprio in occasione 

dell’acquedotto uno dei problemi che, purtroppo, attanaglia un po’tutta la città di Bari, è il problema 

delle competenze.  

Per l’occasione, pure in passato, abbiamo avuto dei problemi, parlando, appunto, del problema 

acquedotto, perché è un problema di questi giorni, approfitto di dire al Direttore di provvedere a 

fare una disinfestazione, perché veramente ci dobbiamo armare di buste perché ci mangiano le 

zanzare qua, le tende qua sono quelle che sono, se era possibile Direttore toglierle e farle lavare al 

limite ce le caricherete a noi come spesa extra.  

Mi riferisco alla pulizia delle caditoie che spesso c’è un problema di risoluzione, difficile, a scarica 

barile, l’AMIU dice che non è di competenza dell’AMIU, forse sarebbe l’occasione il 25, ma pure 

casualmente si dovesse trovare di passaggio qualche responsabile dell’AMIU giusto così per 

ascoltare, in modo tale per questa problematica possiamo coinvolgere direttamente, cioè mettiamo 

al tavolo le due persone interessate, perché questo è un problema serio, l’acquedotto dirà che non è 

di competenza propria, l’AMIU dice la stessa cosa e noi poi alla fine la cittadinanza deve sopportare 

poi la problematica riguardante le zanzare, le blatte e tutto il resto.  

Quindi è un problema di pulizia che spesso si potrebbe risolvere, probabilmente, con un chiarimento 

e forse con un qualcosa di scritto proprio in questa sede. Grazie.  

  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere Paloscia. Allora, io proporrei di 

fare la discussione quel giorno, il 25, perché oggi stiamo andando un po’ fuori di quello che è 

l’ordine del giorno di oggi; però solo per completezza: quello che tu chiedevi è avvenuto già a 

livello centrale. Infatti, ti sarà sfuggito che durante la stagione estiva, insieme - acquedotto e AMIU 

– hanno provveduto a intervenire, così come si sono chiarite le competenze dell’uno e dell’altro e in 

alcune situazioni intervengono in maniera congiunta uno e l’altra, proprio nel caso di caditoie. 

Quindi, c’è stato questo passaggio chiarificatore tra le competenze delle due Amministrazioni; però 

a maggior ragione e per rafforzare, come si diceva, anche prima, come rafforzativo in occasione 

dell’incontro che faremo il 25 sarebbe opportuno sottoporre all’attenzione degli organi competenti 

anche questa problematica. Grazie.  

Passo la parola al Consigliere Andriulo.  

 

Andriulo Alberto: Grazie, Presidente. In riferimento al discorso delle manutenzioni, abbiamo fatto 

fare una lettera, come gruppo della Commissione, in riferimento a tutta una serie di organi, tra i 

quali quello dell’AMIU in cui si è chiesto il programma delle disinfestazioni, delle pulizie delle 

caditoie e di altro, perché anche in questo ambito, come in altri ambiti, stiamo dando seguito a tutte 

richieste formali per competenza, per darci i programmi degli interventi di manutenzione. Tanto è 

vero hanno iniziato dei lavori di pulizia nel programma della Piazza Umberto qui a Carbonara.  

In riferimento oggettivo alle caditoie; le caditoie nel nostro territorio, da una esperienza personale, 

venuta, come voi sapete, da una iniziativa che ho fatto come cittadino, in passato, sono di 

competenza dell’AMIU, le pulizie, mentre nella città di Bari, essendo fogne miste, sono di 

competenza dell’acquedotto Pugliese.  



Su Carbonara da quello che abbiamo accettato direttamente non ci sono fogne miste, sono solo 

fogne separate, non è fogna mista.  

Io da quello che ho constatato non è fogna mista perché è una rete indipendente che parte da via 

Colombo, prende via Nazzario Sauro, arriva nella rete generale che esiste in Piazza del 1934, però, 

al di là di questa cosa, la cosa importante è che noi negli ambiti delle iniziative ai vari Enti 

dobbiamo richiedere continuamente un programma aggiornato sistematico, in maniera tale che non 

rimangano delle cose dette al momento, ma delle cose reiterate, affinché non vengono espletate quei 

programmi di attuazione di manutenzione. Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Grazie, Consigliere Andriulo.  

Passo la parola al Consigliere Schirone.  

  

Schirone Claudio: Volevo precisare solo una cosa. In vista dell’incontro di domani a “Bari 

Domani” se era possibile sottoporre la richiesta dell’intervento proprio della Dottoressa Portincasa, 

soprattutto domani, per rassicurare quei cittadini o quelle famiglie che, comunque, quei lavori che 

non sono stati realizzati, soprattutto per quella strada; anche perché faremo anche una bella figura 

portare almeno un responsabile dell’acquedotto domani.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Credo che non sarà possibile portare domani la Portincasa 

là, però possiamo fare il processo all’inverso, domani avvisiamo, diamo notizia ai residenti e ai 

rappresentanti delle associazioni presenti sul territorio che ci sarà questo intervento e questo 

incontro, quindi li inviteremo a partecipare, quindi, poi, se vogliamo poi, eventualmente, 

considerare, anche in occasione della presenza della Dott.ssa Portaincasa, una presenza, cioè 

quell’ispezione che faremo successivamente con gli operatori dell’acquedotto la possiamo anche 

programmare inserendo anche il complesso “Bari Domani”. Grazie. 

Allora se non ci sono ulteriori comunicazioni passiamo alla approvazione del primo ordine del 

giorno, presentato; quindi se vogliamo proseguire con la discussione dell’ordine del giorno, se c’era 

qualche altro che doveva intervenire per la discussione dell’ordine del giorno presentato dal 

Consigliere Nicola Quaranta, passo la parola, sennò possiamo procedere con la votazione.  

Ci sono altri interventi?  

Allora: chi è favorevole all’approvazione dell’ordine del giorno presentato dal Consigliere Nicola 

Quaranta?  

All’unanimità.  

A questo punto apriamo la discussione in merito all’ordine del giorno presentato dal Consigliere 

Nicola De Giglio.  

Allora, per l’immediata esecutività all’approvazione del primo ordine del giorno. Penso 

all’unanimità.  

Quindi apriamo la discussione sul secondo ordine del giorno depositato dal Consigliere Nicola De 

Giglio.  

Passo la parola al Consigliere Giovanni Brancale.  

 

Brancale Giovanni: Presidente, Direttore, cittadini intervenuti, buonasera.  

In merito all’ordine del giorno presentato, appunto, dal collega De Giglio io volevo informarvi - 

perché, insomma, per ora non ci siamo mai riuniti in maniera congiunta – che come componente la 

Commissione lavori pubblici, poi, magari, il Presidente della Commissione se vorrà aggiungere 



qualcosa – abbiamo già iniziato un esame di tutta la situazione legata alle opere pubbliche in 

discussione poi nell’ambito del bilancio che ci sarà fra una settimana esatta, già messa in 

calendario.  

Io per primo ho già messo in discussione tutta la situazione legata agli argini o meglio all’argine del 

canalone che va, appunto, dall’ex mattatoio fino all’Oasi di San Martino. Ai tempi della consiliatura 

De Adessis fu già inserito – anche all’epoca io facevo parte della Commissione lavori pubblici, mi 

riferisco però soltanto alla questione legata all’illuminazione e alla messa in sicurezza – la questione 

della pulizia delle erbacce. Ci è già stato risposto già nell’altra consiliatura cosa è stato proposto dal 

Consigliere,  dal papà di Fumai Giuseppe. Quindi, abbiamo già affrontato con gli altri componenti, 

perché, in effetti, quella strada è pericolosissima, non solo perché ci sono all’ordine del giorno molti 

incidenti stradali, c’è stata anche l’amputazione, purtroppo, di quel povero ragazzo che ebbe la 

sfortuna di cadere in un incidente stradale lì nelle vicinanze dell’Oasi di San Martino e poi, 

oggettivamente, ci siamo sempre chiesti o i tifosi del Bari o i tifosi di altre squadre, quando il Bari – 

speriamo – vada anche in serie A, come raggiungono, soprattutto da Carbonara, dal quartiere Santa 

Rita, da Ceglie, come raggiungono a piedi lo stadio San Nicola? Questa è la domanda che ci siamo 

sempre fatti, perché quella strada essendo strettissima, essendo senza marciapiedi, allora già 

all’epoca fu inserito nelle opere triennali al bilancio l’illuminazione di quel tratto e la messa in 

sicurezza, perché il guardrail termina e finisce all’altezza di quella che è una piccola centrale 

all’ENEL (prima), quindi, in effetti, io il mio invito è questo: se lo vogliamo discutere discutiamolo, 

il mio invito è quello di rimandare la discussione del punto all’ordine del giorno nell’ambito della 

discussione delle opere triennali che si farà fra una settimana. Ecco, questa è la mia richiesta, 

perché, comunque, noi come Commissione abbiamo già affrontato la situazione e va fatto un 

ragionamento più esteso, più organico alla sola illuminazione e alla messa in sicurezza.  

Questo io volevo puntualizzare e precisare, se si rimanda la discussione del punto di questo ordine 

del giorno al prossimo Consiglio. Tutto qua, grazie.  

  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Si era prenotato il Consigliere Michele De Giulio.  

  

De Giulio Michele: Io, Presidente, sono dell’idea che, come dicevo prima, sarebbe opportuno che 

su questo tipo di intervento e soprattutto di richieste di ordine del giorno venissero informati, 

giustamente, i Consiglieri, i nuovi eletti, quindi io sono dell’idea che, comunque, potremmo anche 

votarlo e farlo passare come un rafforzativo a quanto, appunto, come diceva il Consigliere Brancale, 

parte da Rocco De Adessis Presidente, è continuato con la mia presidenza, qui bisognerebbe solo 

chiedere – e a gran voce – che venissero messe in atto le cose che hanno già detto di fare.  

Io mi riferisco anche alla stradina quella dall’altra parte del canalone. Io ricordo che furono presi 

degli impegni in un incontro giù a Santa Rita nella parrocchia, che avrebbero asfaltato anche quella 

stradina, proprio per dare la possibilità a chi risiede in quel quartiere di raggiungere lo stadio.  

Quindi, dico semplicemente una cosa: sì è vero che noi andremo a approvare il piano triennale delle 

opere pubbliche, ma è anche vero che queste richieste sono state avanzate da chi mi ha preceduto, 

da me e che, sicuramente, dall’attuale Presidente verranno avanzate queste richieste.  

Il problema è che devono, una volta tanto, mettere in atto quanto hanno già deliberato in passato.  

Cioè noi stiamo parlando di una strada a scorrimento veloce; è una strada frequentatissima, sia dalle 

autovetture che dai pedoni, anche dai pullman; poiché su quella strada, su quella carreggiata è 

impossibile realizzare un marciapiede, io dico: gli impegni presi, in virtù anche di quell’incontro del 

prolungamento dell’asse nord – sud, quindi lavori che capisco bene non bisognerebbe trovare la 



copertura finanziaria, ma non dico in alternativa, ma in attesa di eventuali opere di più grossa 

importanza, come l’asse nord- sud mettiamo in sicurezza quello che già abbiamo sul territorio.  

Quindi io dico che fa bene a presentarlo il Consigliere De Giglio, noi lo stiamo informando che, 

comunque, è un percorso già avviato da dieci anni a questa parte, chiediamo, almeno io chiedo a 

mio titolo personale, eventualmente, al Presidente, di impegnarsi a far sì che quanto noi abbiamo 

già chiesto e deliberato più volte venga messo in atto.  

Quindi io sono dell’idea che come rafforzativo pure è un ordine del giorno che va approvato, 

perché, comunque, in linea di massima ne stiamo discutendo e voglio dire proprio perché è nuovo di 

consiliatura è giusto pure che presenti un ordine del giorno e che si dia seguito a questo. Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Grazie, Consigliere De Giulio.  

Passo la parola al Consigliere Andriulo.  

 

Andriulo Alberto: Grazie, Presidente. In riferimento a questo ordine del giorno, che sicuramente 

ha due fasi, la prima della presenza di alberi o di vegetazione sul ciglio della strada che diventano 

un elemento visivo e di conseguenza credo che si debba prendere atto di questa problematica e 

interagire con urgenza, con una comunicazione scritta presso l’AMIU, per capire se l’AMIU o chi 

ha una eventuale – penso che sia l’AMIU per quanto riguarda la pulizia delle strade e dei cigli di 

vegetazione, affinché venga eseguita con urgenza la pulizia e la messa in sicurezza della strada e 

rimuovendo tutte le erbacce, alberi o qualcosa che possano ostacolare la visibilità e ridurne, di fatto, 

anche la carreggiata, perché per la presenza di alberi, le macchine sono costrette a andare più a 

centro e di conseguenza essere un pericolo a vicenda; e è un primo elemento.  

L’elemento della pubblica illuminazione o di quello che può essere i lavori su quel tratto di strada 

per renderla più adeguata è chiaro che fanno parte di lavori pubblici.  

Io in questa operazione, pur sentendo che sono stati fatti degli accordi o delle sollecitazioni del 

passato, però non ho trovato nessuna indicazione sull’illuminazione di quel tratto di strada, perché 

sul piano triennale io oggi non vedo nulla Ho chiesto di prendere atto di ciò che era stato in passato 

deliberato e mi sarà dato atto, in maniera tale da comprendere cosa è successo nel frattempo.  

Sicuramente la sede più opportuna per quanto riguarda le opere pubbliche ritengo che sia la seduta 

successiva, fra una settimana, dove affronteremo in maniera integrata, tutte le problematiche 

relative ai propositi per questa illuminazione di questo tratto di strada. Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere Andriulo.  

A tal proposito vorrei fare una proposta di scomporre l’ordine del giorno, magari quello 

relativamente alla pulizia della carreggiata lo acquisiamo come raccomandazione, con impegno a 

rapportare; poi la parte relativa all’impianto sarà motivo di discussione che si farà per il piano delle 

opere pubbliche.  

Passo la parola al proponente, Nicola De Giglio.  

 

De Giglio Nicola: Grazie per la parola. Io ringrazio per le proposte del Presidente e del Consigliere 

Andriulo in merito al fatto di scindere quelle che sono le due cose, perché io ho presentato, tra 

virgolette, questa informativa, questo ordine del giorno, non tanto per la questione del bilancio, 

l’illuminazione era una questione correlata al fatto che di notte, sono stato molto più semplice dei 

ragionamenti che si sono fatti in seguito, di notte quegli alberi quando tu li affronti, io li percorro 

quasi ogni notte per motivi di lavoro, quegli alberi si presentano come degli ostacoli, era giusto una 



presa d’atto di questo pericolo. Poi la discussione in merito ai lavori pubblici, diciamo, sarà un 

passo successivo, cioè apprezzo anche l’interessamento.  

Preso atto della discussione in merito all’ordine del giorno ritiro questo ordine del giorno e lo 

formalizzo come informazione, anzi come una comunicazione urgente. Grazie.  

  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere De Giglio per la sua costante 

collaborazione ai lavori del Consiglio. Grazie.  

Passiamo al secondo punto all’ordine del giorno.  
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